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Ирина Быкова, 
председатель 

Приокской РО ВОИ:
– Наша задача — растить 

молодые кадры. А для этого 
прежде всего надо усилить 
работу с родителями детей с 
ограниченными возможностя-
ми. В нашей организации не 
первый год практикуется такое 
интересное мероприятие, как 
первое знакомство с родителя-
ми. Происходит оно, как прави-
ло, на новогодних праздниках 
или в День защиты детей. При-
глашаем мы на эти праздники 
ребят, которые пока не стоят 
на учёте в нашей организации. 
Пока дети слушают программу, 
смотрят, играют, мы беседуем с 
родителями, рассказываем им 

о наших спортивных кружках и 
умелых ручках, о флористике и 
работе психолога. Приглаша-
ем в театр, когда посещаем его 
сами. Мы часто бываем вместе 
в театре кукол. Наша главная 
задача в этот период состоит 
в том, чтобы дать таким детям 
возможность общения.

Родители приводят их к 
нам на два-четыре часа, а 
сами уходят по своим делам. 
А в это время наши специ-
алисты занимаются с дет-
ворой лепкой, рисованием, 
проводят викторины, расска-
зывают сказки, раскладывают 
настольные игры, показывают 
мультфильмы,  вовлекают ре-
бят в физические упражнения. 
Таким образом дети с удоволь-
ствием учатся общаться меж-
ду собой. 

За пять лет количество ре-
бят, принимавших участие в 
районных соревнованиях, зна-
чительно увеличилось. А это 
значит, что педагоги и наш ак-
тив председателей первичных 
организаций хорошо порабо-
тали. Сумели найти подход к 
родителям и их детям с инва-
лидностью. То же самое мож-
но сказать и о художествен-
ном творчестве. Наши ребята 
участвуют не только в район-
ных выставках творчества, но 
и ездят на международные, 
например, Анастасия Бори-

соглебская. Её брат Николай 
участвует в российских сорев-
нованиях по лыжам, Елизавета 
Зайцева – чемпионка по на-
стольному теннису в своей воз-
растной группе. Первые мес-
та в международных фестива-
лях занимали также Елизаве-
та Елагина, Александр Цацин, 
Степан Елагин. Некоторые из 
них поощрены губернаторской 
стипендией. Елизавета Зайце-
ва такую стипендию получала 
и как спортсменка, и как твор-
ческая личность,  увлечённая 
вокальным пением. 

Кстати,  Елизавета Елаги-
на теперь работает у нас пе-
дагогом-психологом. Вот как 
растут наши воспитанники. В 
этом большая заслуга педа-
гогов Натальи Михайловны 
Маненковой, Ирины Иванов-
ны Елагиной, умеющих рас-
познать навыки и способности 
детей и направить их развитие 
в нужное русло. 

Всего в нашем районе 362 
ребёнка-инвалида, 74 из них 
объединены в организации 
ВОИ. На встречах, дискотеках, 
в конкурсах и викторинах моло-
дёжь знакомится, находит себе 
друзей. И если хоть один из но-
веньких скажет, что придёт на 
следующее мероприятие, это 
уже наша победа. Ради этого 
уже стоит работать и жить с 
надеждой на лучшие времена. 

Алевтина Одинокова, 
председатель 

Сосновской РО ВОИ:
– В каждой местной орга-

низации накоплен свой опыт 
работы, есть своя «изюминка», 
присущая только ей. И отчётно-
выборная конференция — пре-
красная возможность узнать об 
этом.

Расскажу о своей органи-
зации. У нас 32 первички, при 
которых активно действуют 10 
творческих клубов, а также во-
кальные, хореографические 
коллективы, объединения поэ-
тов и мастеров, чьи руки назы-
вают золотыми, театры мини-
атюр, театры моды. При каж-
дой первичной организации 

– О наших мероприятиях 
мы стремимся сообщать как 
можно большему числу людей 
— через газету ли, через интер-
нет ли. Даже тем, кто не встаёт 
с постели, не выходит из дома. 
Между собой мы договорились, 
кто к кому из нас ходит. Так ро-
дилось «серебряное волонтёр-
ство». А потом стали разраба-
тывать волонтёрские практики. 
Поймите, «серебряным» часто 
не под силу, скажем, расчищать 
снег или полностью убраться в 
доме. Наши волонтёры выпол-
няют другую функцию — функ-
цию общения, они отгоняют 
одиночество от больного, под-
нимают его дух и жизненный 
тонус. Радуют какими-то пода-
рочками. Записывают воспо-
минания, ведь пожилые люди 
– кладезь всяких историй. Поя-
вилась у нас и «серебряная поч-
та». Лежачий инвалид иногда 
не может ни с кем общаться 

– ни с друзьями детства, ни с 
местным начальством. А ведь 
администрацию, например, 
хочется порой поблагодарить 
за оказанную помощь. И тогда 
наши «почтальоны» запишут 
то, что он хотел сказать, вло-
жат в конверт с «серебряным» 
логотипом и отнесут по адресу. 
И вот такая практика очень при-
жилась. Её высоко оценили те, 
для кого она создавалась, и те, 
кто хотел бы распространить 
её как можно шире. Кстати, по-
дарочки для лежачих больных 
волонтёры часто складывают 
в «серебряную шкатулку». Тут 
самые разные изделия могут 
быть — и изготовленные соб-
ственными руками, и получен-
ные от спонсоров. Приходит 
волонтёр домой к инвалиду и 
приносит шкатулку: «Выбирай-
те, что душе угодно». Душа, ко-
нечно, радуется от такого вни-
мания.

действуют группы здоровья и 
тех, кто увлечён скандинавской 
ходьбой. Таких увлечённых — 
сотни, и всех мы обеспечива-
ем инвентарём. В последнее 
время стали появляться такие 
участники, кому уже за 80.

У каждой первички есть 
свои беспроводные колонки, 
костюмы для творческих кол-
лективов. Для проведения рай-
онных мероприятий имеются 
фотоаппарат, видеокамера, 
проектор, сканер, принтер, на-
бор музыкальных инструмен-
тов, большое количество канц-
товаров, которые мы раздаём 
на учёбе председателей перви-
чек, и многое другое. 

Всё это мы получаем бла-
годаря грантам, которые прово-
дят различные некоммерческие 
организации. Проекты наши 
такие, что каждый следующий 
является логическим продол-
жением предыдущего. Каждый 
из них по-своему ярок, оставля-
ет глубокий след в памяти. На-
пример, «Краски жизни» (грант 
министерства региональной и 
муниципальной политики), ре-
зультатом этого проекта стало 
открытие университета стар-
шего поколения. Или «Эстафе-
та памяти» от фонда Тимченко. 

Этот проект внедрил в практи-
ку проведение Дня села. «Вос-
хождение», «Звёздный круиз», 
«Путь к Победе», «Эстафета 
добрых дел» - это президент-
ские гранты. Их главная цель 
– повышение качества жизни 
людей с ограниченными воз-
можностями здоровья. 

В ходе реализации проектов 
у нас выявилась потребность в 
организации сообщества «се-
ребряных волонтёров». Сей-
час в эту деятельность вовле-
чено около пятисот человек. 
Мы были участниками форума 
добровольцев в Сочи, в Санкт-
Петербурге. А на платформе 
Zoom в режиме онлайн прово-
дили два мастер-класса и за-
няли первое место в конкурсе 
гимнов «серебряных волонтё-
ров». 

Всё это было бы невоз-
можно, если бы не поддержка 
со стороны президиума Ниже-
городской организации ВОИ и 
нашего председателя Эдуарда 
Александровича Житухина. И, 
конечно, от имени Сосновской 
организации не могу дать дру-
гой оценки работе правления, 
как «отлично». Хотя по Уставу 
мы можем давать оценку лишь 
"удовлетворительно".

Владимир Мамаев, 
директор 

ООО «Автодеталь ВОИ»
 – Деятельность предприя-

тий  Нижегородской областной 
организации ВОИ направлена 
на решение социальных за-
дач, реабилитацию инвалидов, 
стабилизацию положения дел 
самой обездоленной части на-
шего населения.

В нашей области успеш-
но действует единствен-
ный в системе ВОИ учебно-
производственный комбинат 
«Нижегородец-Н», обучаю-
щий инвалидов по таким вос-
требованным на рынке труда 
специальностям, как портной 
женской одежды, закройщик, 
модистка головных уборов, 
парикмахер, пользователь ПК, 
мастер по ремонту обуви и дру-
гие. С 2016 по 2020 год здесь 
получили новую профессию 
около тысячи нижегородцев.

НООООО ВОИ единствен-
ная в России сохранила боль-
шинство своих предприятий 
бытового обслуживания в рай-
центрах области. Кроме тради-
ционных для этой сферы услуг 
(пошив и ремонт одежды, про-
кат различной техники, хим-
чистка и другие), появляются и 
новые – стоматология, чистка 
подушек, производство метал-
лоизделий для бытовых и про-
изводственных нужд и другие. 

Сохраняют главную на-

Справка: Организации общества инвалидов Сосновского 
района, отличающейся таким своеобразием и активностью 
«серебряных волонтёров», присуждено первое место в конкур-
се местных организаций НООООО ВОИ. Поздравляем!

правленность – трудоустрой-
ство людей с инвалидностью. 
На пяти предприятиях числен-
ность инвалидов составляет 
более 50 процентов от общего 
количества работающих. А в 
целом процент трудоустрой-
ства составляет 42 процента.

За отчётный период пред-
приятиями организации ВОИ 
направлено на реализацию 
бизнес-планов более 37 мил-
лионов рублей, организовано 
три десятка новых рабочих 
мест, которые под силу занять 
людям с ограниченными фи-
зическими возможностями. 

Один из самых крупных 
проектов — это центр реаби-
литации технических средств 
«Автодеталь ВОИ». Предпри-
ятие, по существу, преврати-
лось в современное произ-
водство. За отчетный период 
появилась станция техниче-
ского обслуживания автомо-
билей и технических средств 
реабилитации, готова к запу-
ску автошкола с собственным 
автодромом, возможны произ-
водство и установка ручного 
управления и дублирующих 
педалей на различные авто-
мобили и даже сельскохозяй-
ственную технику.  Продукция 
разработана нашими специа-
листами и сертифицирована. 
На неё получена вся разреши-
тельная документация. 

Ею пользуются как част-
ные заказчики, так и раз-
личные предприятия и уч-
реждения.  К сожалению, 
используются далеко не все 
наши производственные воз-
можности. Поэтому, пользу-
ясь случаем, хочу обратиться 
к участникам конференции 
с просьбой. Рассказывайте 
больше о возможностях на-
ших предприятий, помогайте 
нам находить заказы. В конце 
концов, именно из отчисле-
ний от нашей прибыли фор-
мируется бюджет общества 
инвалидов, а значит, от этого 
зависит и деятельность ваших 
организаций.

Валерий Семиков, 
председатель 

Саровской ГО ВОИ:
– Думаю, многие наши проб-

лемы по защите прав инвали-
дов живучи потому, что Саров 
– это закрытое административ-
но-территориальное образова-
ние. Например, есть проблема 
добраться инвалиду до Ниж-
него Новгорода, когда ему нуж-
но заказать ортопедическую 
обувь или ещё что-нибудь. Он 
имеет право на компенсацию 
за четыре поездки в год, но по-
лучить её не может, поскольку 
нет прямого муниципального  

автобусного маршрута до  об-
ластного центра. А коммерче-
ские автопредприятия такой 
услуги не оказывают. Только 
представьте, сколько человеку 
надо потратить денег, чтобы 
добраться сюда из Сарова, са-
мой южной точки области.

И ещё одну проблему ста-
вят члены нашей организации 
– доступная среда для людей 
с инвалидностью. Ладно бы 
дома старой постройки, но жи-
льё 2014 или 2016 года? Если 
этаж первый, то ещё можно до-
биться установки пандуса. Но 
второй и выше… Вот такие во-
просы приходится ставить на 

комиссии по доступной среде 
при администрации города, где 
я представляю общество инва-
лидов. Как это решить?

Как начиналось «серебряное волонтёрство», как оно 
развивалось, Алевтина Васильевна рассказала в интервью 
корреспонденту «Здравствуйте, люди!»:


